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综艺最爱去哪拍外景？
近几年，随着《极速前进》

《奔跑吧》《旅途的花样》《跟着贝
尔去冒险》等外景综艺的盛行，
越来越多的节目组把触角从国
内延伸到了海外。这些综艺节目
最爱去哪些国家或地区拍摄？最
怕遇到的情况是什么？听听《极
速前进》总导演张艺和《旅途的
花样》总导演李文妤怎么说。

东南亚成综艺首选外景

今年以来，东南亚是综艺节
目最常去的地区，共有5档综艺
到泰国进行拍摄。首先在距离方
面，东南亚国家比较有优势，飞
机直飞不过四五个小时。其次东
南亚国家也是中国观众较为偏
好的旅游地点，文化接受程度更
高。最后便是考虑到成本投入。

《极速前进》总导演张艺表示：
“东南亚地区相较欧洲、美洲，在
投入方面必然是少一些的。”

“《极速前进》拍了三季，我
们去了那么多国家和城市，确实
我们会知道哪些城市的成本比
较贵。”张艺透露，例如从各个地
区的成本来看，无论是从物价、
资源、人工还是劳工制度上，北
欧无疑是最贵的，日本也并不便
宜，但相较之下，北美、东南亚会
稍微好一些。“我们需要支付当
地国外工人的费用、场地费和版
权费。像国外的劳工制度有严格
规定，每天他们的工作时长是多
久，加班费用是多少，都写得非
常明确。”

但李文妤也表示，欧洲的政

府会为节目提供一定的资源支
持，比如住宿、部分交通，以及门
票费用都是免除的。“像《花样爷
爷》第一季的时候，瑞士旅游局
的支持力度非常大，我们所有酒
店、交通和门票都是免除的。”而
像其中支出最大的机票和火车
的费用，“如果可以联系到当地
的航空公司的话，有时他们也会
给到一定力度的支持。”但李文
妤也透露，相较之下，非洲等区
域在经费和资源上的支持则会
相对小一些。

拍遍全球之后怎么办

从亚洲、欧洲、美洲，甚至到
南极、非洲，几乎所有海外地区
都已被国内综艺涉猎。“‘花样’
系列明年应该不会做下一季
了。”曾经制作了《花样爷爷》《花
样姐姐》一、二季、《旅途的花样》
的李文妤说，“我们已经没有地
方去了。”

张艺表示，目前他们在比较

大的国家拍摄两期的内容，小的
国家只够拍一期。而一些资源不
太发达的地区，拍摄难度比较
大，因此对像《极速前进》这样的
户外真人秀来说很难选择，“比
如非洲就太远了，摇臂这些设备
当地不是没有，但很可能非常昂
贵，或者说需要从就近国家调
动。另外也存在成本和安全问
题，所以目前来说不太会选择。”
因此对于《极速前进》第五季，张
艺表示拍了这么多的国家，对于
他们来说，未来最重要的是节目
的新颖度，“如何在大家对节目
模式和取景地都非常熟悉的状
况下，做出新意，这是最难的。”

而《中餐厅》这类外拍综艺
模式的兴起，无疑是解决国外资
源匮乏的最好办法，“在一个地
方不移动，就可以拍一整季嘛。
国外拍摄的综艺不会没内容做，
但我们需要改节目模式、旅行的
方式，毕竟真人秀主要看的还是
人。”李文妤说。 刘玮

刘涛王珂夫妇加盟
《亲爱的·客栈》

湖南卫视第四季度全新
节目《亲爱的·客栈》近日正
式录制，第一组明星夫妻嘉
宾人选正式宣布，演员刘涛
首次和丈夫王珂一同亮相，
在远离城市喧嚣的 20 天里共
同经营一家客栈，重温那些
因为忙碌而疏忽的爱情。

《亲爱的·客栈》主打“慢
综艺碰撞民宿热”，在最能够
代表当地人文风物的民宿
中，邀请到明星夫妻和情侣
一起来经营。对于参加这档
节目的初衷，“圈外人”王珂
表示，“我需要这个20天，单独
和我的老婆相处。”虽然只是
简单的一句理由，却让节目
监制夏青特别有感触：“对于
很多有孩子和结婚多年的夫
妻来说，这个20天在忙碌的生
活中尤为珍贵。”

虽然王珂的初衷是“和
刘涛相处”，但夫妻俩真的要
经营一家实体客栈，每天要
接待不同的游客，估计没有
太多闲暇时间。虽然节目组
还没有宣布两人在经营中的
职位，但热心的网友们已经
给出了最佳安排：智慧担当
王珂当老板，万能涛姐当管
家，至于服务员的角色，网友
们很肯定地说：“涛姐会一并
承包，忙到飞起。”

据了解，《亲爱的·客栈》
除了刘涛夫妇，还会有一对
明星情侣和一个鲜肉员工，
至于每个人的职务如何安
排，将由明星嘉宾们自行讨
论决定。 本报综合

红楼梦主创再聚首
宝玉人气曾比肩鲜肉

作为一代中国人心中的荧
幕经典，87《红楼梦》在开播时
曾创造万人空巷的播放盛况，
回忆当年的一夜爆红，“宝玉”
欧阳奋强感慨：如今的小鲜肉
有多火，我们当时就有多火。30
年过后，后红楼时代，剧中主创
们的人生际遇与剧中角色命运
的惊人相似又让观众唏嘘不
已：戏里戏外皆是人生。9月12
日晚东南卫视播出的《鲁豫有
约大咖一日行》，87版《红楼梦》
主创30年后再聚首，鲁豫深入
人民大会堂音乐会台前幕后，
彩排现场客串“史湘云”一角，
与剧中人物再聊红楼一梦。

访谈中，“贾宝玉”欧阳奋
强聊起就在采访的前一天还有
人问他：你们当年有多火？而说
起“有多火”这个话题，欧阳奋
强感叹：你们现在看到的小鲜
肉有多火，我们当年就有多火。
而让人意外的是，当年的欧阳
奋强在大火之后并没有继续选
择当一名演员，而是在电视台
从一名编导做起，从事了幕后
工作。对于为何这么选，欧阳奋
强表示其实在《红楼梦》之前自
己就不想做演员了，如今中国
的审美和30年前并不一样，当
时根本不流行小鲜肉。如今再
忆当年的选择，欧阳奋强坦言
有些后悔：运气在贾宝玉的时
候就已经用光了。 翁君

《《旅旅途途的的花花样样》》
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